

**ASUHAN KEBIDANAN PADA IBU “AN” UMUR 25 TAHUN
PRIMIGRAVIDA DARI KEHAMILAN 29 MINGGU 4 HARI
SAMPAI 42 HARI MASA NIFAS**

**Studi Kasus Dilaksanakan Di Wilayah Kerja
UPTD Puskesmas I Dinas Kesehatan
Kecamatan Denpasar Selatan
Tahun 2020**



**Oleh:
NI PUTU INTAN WIADNYANI
NIM. P07124017030**

**KEMENTERIAN KESEHATAN R.I
POLITEKNIK KESEHATAN KEMENKES DENPASAR
JURUSAN KEBIDANAN
DENPASAR
2020**

LAPORAN TUGAS AKHIR

**ASUIAN KEBIDANAN PADA IBU "AN" UMUR 25 TAHUN
PRIMIGRAVIDA DARI KEHAMILAN 29 MINGGU 4 HARI
SAMPAI 42 HARI MASA NIFAS**

**Diajukan Untuk Memenuhi Syarat
Menyelesaikan Program Pendidikan Jurusan Kebidanan
Program Diploma III**



**Oleh:
NI PUTU INTAN WIADNYANI
NIM. P07124017030**

**KEMENTERIAN KESEHATAN RI
POLITEKNIK KESEHATAN KEMENKES DENPASAR
JURUSAN KEBIDANAN
DENPASAR
2020**

LEMBAR PERSETUJUAN

ASUHAN KEBIDANAN PADA IBU "AN" UMUR 25 TAHUN
PRIMIGRAVIDA DARI KEHAMILAN 29 MINGGU 4 HARI
SAMPAI 42 HARI MASA NIFAS

TELAH MENDAPATKAN PERSETUJUAN

Pembimbing Utama

Pembimbing Pendamping:

I Komang Lindayani, SKM., M.Keb

I Gusti Agung Ayu Novva Dewi, S.ST., M.Kes

NIP. 198007122002122001

NIP. 198011062002122002

MENGETAHUI

KETUA JURUSAN KEBIDANAN

POLITEKNIK KESEHATAN KEMENKES DENPASAR



Dr. Ni Nyoman Budiani, S.SiT., M.Biomed.

NIP. 197002181989022002

LEMBAR PENGESAHAN

LAPORAN TUGAS AKHIR

ASUHAN KEBIDANAN PADA IBU "AN" UMUR 25 TAHUN
PRIMIGRAVIDA DARI KEHAMILAN 29 MINGGU 4 HARI
SAMPAI 42 HARI MASA NIFAS

TELAH DIUJI DIHADAPAN TIM PENGUJI

PADA HARI : RABU
TANGGAL : 20 MEI 2020

TIM PENGUJI:

Ni Made Dwi Mahayati, SST., M.Keb (Ketua)
I Komang Lindayani, SKM, M.Keb (Sekretaris)
Ni Ketut Somovani, S.ST., M.Biomed (Anggota)

MENGETAHUI

KETUA JURUSAN KEBIDANAN

POLITEKNIK KESEHATAN KEMENKES DENPASAR

Ni Nyoman Budiani, S.St., M.Biomed.

NIP. 197002181989022002

**MATERNITY CARE IN Mrs. "AN" 25 YEARS
PRIMIGRAVIDA FROM PREGNANCY 29 WEEKS 4 DAYS
UNTIL TO 42 DAYS POSTPARTUM**

ABSTRACT

The success of maternal health efforts can be seen from the maternal mortality rate(MMR). MMR is the number of maternal deaths during pregnancy, and childbirth caused by pregnancy, childbirth, and childbirth or its management but not due to other causes such as accidents or falls in every 100,000 live births. Midwife are one of the types of health workers who have the authority to provide midwifery care services in accordance with their expertise. In the case of the mother "AN" complications occur at the end of her pregnancy. This case report aimed to know the implementation of midwifery care that given to pregnant woman from third trimester, labor, puerperium and newborn. The method that used in this study was case report with data collection technique thought interview, examination, observation and documentation. Mother at 40 weeks 4 days of pregnancy was diagnosed with oligohydramnios and floating head. The delivery process takes place in a caesarean section to reduce complications that occur to the mother and baby. When puerperium wasn't found danger sign on mother. The involution of the uterus, expulsion of the lochia, lactation process until 42 days was normal. Midwifery care in infants is not according to standards because breast crawl is not done when a newborn baby, neonate until the baby is 28 days was physiologically. Midwives were expected to provide midwifery care according to the standard so that can prevent problems and complications during pregnancy, labor, puerperium and baby.

Keywords: *baby, pregnancy, puerperium, oligohidramnion, and section caesarea,*

ASUHAN KEBIDANAN PADA IBU “AN” UMUR 23 TAHUN PRIMIGRAVIDA DARI KEHAMILAN 29 MINGGU 4 HARI SAMPAI 42 HARI MASA NIFAS

ABSTRAK

Keberhasilan upaya kesehatan ibu, di antaranya dapat dilihat dari indikator angka kematian ibu (AKI). AKI adalah jumlah kematian ibu selama masa kehamilan, persalinan dan nifas yang disebabkan oleh kehamilan, persalinan, dan nifas atau pengelolaannya tetapi bukan karena sebab-sebab lain seperti kecelakaan atau terjatuh di setiap 100.000 kelahiran hidup. Bidan merupakan salah satu dari jenis tenaga kesehatan yang memiliki kewenangan untuk menyelenggarakan asuhan kebidanan sesuai dengan bidang keahlian yang dimiliki. Pada kasus ibu "AN" terjadi penyulit di akhir kehamilannya. Laporan kasus ini bertujuan untuk mengetahui hasil penerapan asuhan kebidanan yang diberikan pada ibu hamil dari kehamilan trisemester III, persalinan, masa nifas, dan bayi baru lahir. Metode penelitian yang digunakan adalah case report dengan teknik pengumpulan data melalui wawancara, pemeriksaan, observasi serta dokumentasi. Ibu saat usia kehamillan 40 minggu 4 hari didiagnosa *oligohidramnion* dan *floating head*. Proses persalinan berlangsung secara section caesarea agar mengurangi komplikasi yang terjadi terhadap ibu dan bayi. Pada masa nifas tidak ditemukan tanda bahaya pada ibu. Proses involusi pengeluaran lokhea dan proses laktasi sampai 42 hari masa nifas berlangsung normal. Asuhan kebidanan pada bayi belum sesuai standar karena tidak dilakukan IMD saat bayi baru lahir, neonatus sampai bayi berumur 28 hari berjalan secara fisiologis. Bidan diharapkan dapat memberikan asuhan kebidanan sesuai standar serta sesuai wewenang sehingga dapat mencegah masalah dan komplikasi pada masa kehamilan, persalinan, nifas, dan bayi.

Kata kunci:Bayi, Kehamilan, Nifas *Oligohidramnion*,*Sectio Caesarea*,

RINGKASAN PENULISAN

Asuhan Kebidanan Pada Ibu “AN” Umur 25 Tahun Primigravida Dari Kehamilan 29 Minggu 4 Hari sampai 42 Hari Masa Nifas Studi Kasus Dilaksanakan di Wilayah Kerja UPTD Puskesmas I Dinas Kesehatan Kecamatan Denpasar Selatan Tahun 2020

Oleh: Ni Putu Intan Wiadnyani (P07124017030)

Keberhasilan upaya kesehatan ibu, di antaranya dapat dilihat dari indikator angka kematian ibu (AKI). AKI adalah jumlah kematian ibu selama masa kehamilan, persalinan dan nifas yang disebabkan oleh kehamilan, persalinan, dan nifas atau pengelolaannya tetapi bukan karena sebab-sebab lain seperti kecelakaan atau terjatuh di setiap 100.000 kelahiran hidup. Bidan merupakan salah satu dari jenis tenaga kesehatan yang memiliki kewenangan untuk menyelenggarakan asuhan kebidanan sesuai dengan bidang keahlian yang dimiliki

Studi kasus ini dilaksanakan pada ibu “AN” umur 25 tahun yang beralamat di Perum Pesona Pancoran No. 21 Denpasar Selatan dengan tafsiran persalinan tanggal 10 Maret 2020 berdasarkan haid terakhir tanggal 3 juni 2019. Penulisan laporan ini bertujuan untuk mengetahui hasil penerapan asuhan kebidanan yang diberikan pada ibu “AN” umur 25 tahun primigravida dari kehamilan 38 minggu 3 hari sampai 42 hari masa nifas. Metode pengumpulan data yang digunakan melalui wawancara, dokumentasi, pemeriksaan.

Hasil studi kasus ini menunjukkan asuhan kebidanan kehamilan ibu “AN” dari umur kehamilan 38 minggu 4 hari pada proses kehamilan sudah melakukan kunjungan antenatal yang berkualitas minimal 4 kali. dan ibu “AN” telah melakukan pemeriksaan laboratorium, ibu “AN” telah melakukan pemeriksaan

laboratorium di trimester II didapatkan normal, dan pemeriksaan laboratorium pada trimester III dilakukan menjelang persalinan, selama kehamilan ibu mengeluh nyeri pinggang salah satu asuhan yang bisa meredakan nyeri pinggang tersebut adalah senam hamil, tetapi asuhan senam hamil yang akan penulis berikan tidak terlaksana hal ini disebabkan terbenturnya waktu ibu bekerja. Ibu “AN” pada pemeriksaan kehamilan terakhir saat usia 40 minggu 4 hari di dapatkan hasil bahwa kepala belum masuk pintu atas panggul. Penyulit pada masa kehamilan yang dialami ibu “AN” adalah oligohidramnion, sehingga ibu dirujuk untuk melakukan tindakan Sectio Caesare di RS “PM”

Ibu “AN” pada pemeriksaan kehamilan terakhir saat usia kehamilan 40 minggu 4 hari didapatkan hasil bahwa kepala janin belum masuk PAP serta ibu “AN” mengalami *oligohidramnion*. Ibu dirujuk ke rumah sakit untuk melakukan tindakan *Sectio Caesarea*. Bayi lahir segera menangis, gerak aktif, warna kulit kemerahan, berat badan lahir 3500 gram, bayi ibu “AN” sudah mendapatkan imunisasi sesuai jadwal dan berlangsung fisiologis.

Perkembangan bayi hingga umur 28 hari yang diberikan asuhan sudah sesuai dengan standar kunjungan neonatus sebanyak tiga kali yaitu (KN1) pada hari pertama, (KN2) minggu kedua, (KN3) di hari ke dua puluh delapan dan berlangsung secara fisiologis.

Masa nifas ibu tidak mengalami masalah dimana proses involusi, perubahan lochea, dan laktasi ibu berlangsung normal sampai 42 hari masa nifas serta ibu berencana memberikan ASI Eksklusif. Asuhan kebidanan ibu pada masa nifas diberikan sebanyak standard kunjungan nifas yaitu sebanyak tiga kali.

Hasil penulisan laporan ini diharapkan mampu memberikan pengalaman dan pembelajaran bagi mahasiswa kebidanan untuk memberikan asuhan pada ibu hamil, bersalin, nifas, dan bayi baru lahir serta bidan dan tenaga kesehatan lainnya dapat memberikan dan mempertahankan pelayanan atau bahkan dapat meningkatkan pelayanan secara komprehensif.

SURAT PERNYATAAN BEBAS PLAGIAT

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : Ni Putu Intan Wiadnyani
NIM : P07124017030
Program Studi : D-III
Jurusan : Kebidanan
Tahun Akademik : 2019-2020
Alamat : Banjar Belatung, Desa Pesinggahan, Kec Dawan, Kab
Klungkung

Dengan ini menyatakan bahwa:

1. Laporan Tugas Akhir dengan judul **“ASUHAN KEBIDANAN PADA IBU “AN” UMUR 25 TAHUN PRIMIGRAVIDA DARI UMUR KEHAMILAN 29 MINGGU 4 HARI SAMPAI 42 HARI MASA NIFAS”** adalah benar **karya sendiri atau bukan plagiat hasil karya orang lain.**
2. Apabila dikemudian hari terbukti bahwa Tugas Akhir ini **bukan** karya saya sendiri atau plagiat karya orang lain, maka saya sendiri bersedia menerima sanksi sesuai Peraturan Mendiknas RI No. 17 Tahun 2010 dan ketentuan perundang-undangan yang berlaku.

Demikian surat pernyataan ini saya buat untuk dipergunakan sebagaimana mestinya.

Denpasar, Mei 2020

Yang membuat pernyataan


NI Putu Intan Wiadnyani
NIM P07124017030

SURAT PERNYATAAN KESEDIAAN PUBLIKASI KARYA ILMIAH

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

Nama : NI PUTU INTAN WIADNYANI
NIM : F07124017030
Prodi / Jurusan : DIII KEBIDANAN
Universitas : POLITEKNIK KEMENKES DENPASAR
Jenis Karya Ilmiah : KTI

Demikian pengembangan ilmu pengetahuan menyetujui untuk memberikan kepada Poltekkes Kemenkes Denpasar Hak Bebas Royalti Noneksklusif (*Non-exclusive Royalty-Free Right*) atas karya ilmiah saya yang berjudul:

ASUHAN KEBIDANAN PADA IBU "AN" UMUR 25 TAHUN PRIMIGRAVIDA DARI KEHAMILAN 29 MINGGU 4 HARI SAMPAI 42 HARI MASA NIFAS

Hak Bebas Royalti Noneksklusif ini Poltekkes Kemenkes Denpasar berhak menyimpan, alih media/format, mengelola dalam bentuk pangkalan data (*database*), merawat, dan mempublikasikan tugas akhir saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan sebagai pemilik Hak Cipta.

Demikian pernyataan ini saya buat untuk dapat dipergunakan sebagaimana mestinya.

Denpasar, 3 Juli 2020
Yang Menyatakan,

NIPutu Intan Wiadnyani

Dipindai dengan CamScanner

KATA PENGANTAR

Puji syukur penulis panjatkan kepada Tuhan Yang Maha Esa, karena berkat rahmat-Nyalah penulis dapat menyelesaikan Laporan Tugas Akhir ini tepat pada waktunya dengan judul “Asuhan Kebidanan Pada Ibu “AN” Umur 25 Tahun Primigravida Dari Kehamilan 38 Minggu 3 Hari 42 Hari Masa Nifas”. Pengambilan kasus dilakukan di keluarga BP” SA” yang beralamat di Perum Pesona Pancoran No. 21 Denpasar, yang merupakan wilayah kerja UPTD Puskesmas 1 Dinkes Kec. Denpasar Selatan. Laporan tugas akhir ini disusun Laporan tugas akhir ini disusun untuk memenuhi syarat menyelesaikan Program Pendidikan Jurusan Kebidanan Program Diploma III.

Penulis banyak mendapatkan dukungan dan bantuan dari berbagai pihak yang berhubungan dengan penyusunan usulan tugas akhir dan kegiatan yang dilaksanakan. Melalui kesempatan ini, penulis mengucapkan terimakasih kepada:

1. A.A Ngurah Kusumajaya, SP., MPH, selaku Direktur Politeknik Kesehatan Kemenkes Denpasar
2. Dr Ni Nyoman Budiani, S.Si.T., M.Biomed selaku Ketua Jurusan Kebidanan Politeknik Kesehatan Denpasar
3. Ni Luh Putu Sri Erawati, S.Si.T., MPH selaku Ketua Program Studi D-III Kebidanan Polteknik Kesehatan Denpasar.
4. I Komang Lindayani, SKM., M.Keb, selaku pembimbing utama yang telah banyak meluangkan waktu untuk proses bimbingan.
5. I Gusti Agung Ayu Novya Dewi, S.ST., M.Kes, selaku pembimbing pendamping yang telah banyak meluangkan waktu untuk proses bimbingan.
6. Ibu “AN” dan keluarga, selaku responden dalam usulan laporan tugas akhir yang telah memberikan izin dan bersedia berpartisipasi
7. Orang tua, kakak, adik dan teman-teman yang telah memberikan dukungan dan semangat.

Dalam Laporan Tugas Akhir ini penulis menyadari bahwa masih terdapat kekurangan. Oleh karena itu penulis mengharapkan kritik dan saran yang membangun dari para pembaca demi perbaikan dan kesempurnaan laporan tugas

akhir ini. Semoga laporan tugas akhir ini bisa bermanfaat bagi semua pihak.
Terima kasih.

Denpasar, Mei 2020

Penulis

DAFTAR ISI

HALAMAN SAMPUL.....i

HALAMAN JUDUL.....	ii
HALAMAN PERSETUJUAN.....	iii
HALAMAN PENGESAHAN.....	iv
ABSTRACT.....	v
ABSTRAK.....	vi
RINGKASAN PENULISAN.....	vii
KATA PENGANTAR.....	ix
DAFTAR ISI.....	xi
DAFTAR TABEL.....	xiii
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang.....	1
B. Rumusan Masalah.....	4
C. Tujuan Penulisan.....	4
D. Manfaat Penulisan.....	5
BAB II TINJAUAN PUSTAKA.....	6
Kajian Teori.....	6
Asuhan Kebidanan.....	6
Kehamilan Trimester III.....	7
Persalinan.....	21
Persalinan Sectio Caesarea.....	29
Nifas.....	32
Bayi Baru lahir.....	37
Neonatus.....	36
Kerangka Konsep	38

BAB III METODE PENENTUAN KASUS	43
A. Informasi Klien/Keluarga.....	43
B. Rumusan Masalah/ Diagnosa Kebidanan.....	48
C. Jadwal Kegiatan.....	50
BAB IV HASIL DAN PEMBAHASAN.....	54
A. Hasil.....	54
B. Pembahasan.....	73
BAB V SIMPULAN DAN SARAN.....	79
A. Simpulan.....	79
B. Saran.....	80
DAFTAR PUSTAKA.....	82
LAMPIRAN	

DAFTAR TABEL

Tabel 1. Kunjungan Pemeriksaan Antenatal.....	16
Tabel 2. Lama perlindungan dan interval imunisasi TT.....	19
Tabel 3. Hasil pemeriksaan kehamilan ibu “AN”.....	41
Tabel 4. Jadwal Implementasi Asuhan pada ibu “AN”.....	51
Tabel 5. Catatan Perkembangan ibu “AN” beserta janinnya.....	55
Tabel 6. Catatan Perkembangan persalinan ibu “AN”.....	59
Tabel 7. Catatan Perkembangan Nifas ibu “AN”.....	61
Tabel 8. Catatan Perkembangan Bayi ibu “AN”.....	68